

Sábado, 26 de Setiembre de 1874.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en la Administracion de EL GOBIERNO, Hortaleza, 7 principal, y en la libreria de Durán, Bally-Bailliere, Cuesta, Medina y Navarro y tienda de Pompar.
En Provincias, Ultramar y Extranjero, en casa de los correspondientes.
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

NÚM. 8261.

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICION.
—Provincias: Un trimestre, 7.50; medio año, 13.50; un año, 25.50. Ultramar: Un trimestre, 10.50; medio año, 19.50; un año, 37.50. Extranjero: Un trimestre, 12.50; medio año, 23.50; un año, 45.50. Francia, 12.50; Bélgica, Italia, Holanda y demás países del Norte, 15.00; América, 18.00.

EDICION DE MADRID.

PARTE OFICIAL.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Orden, dando de baja en el ejército al comandante de infantería, destinado al ejército de Puerto-Rico don José Montañer y Fraga.
MINISTERIO DE HACIENDA.—El presidente del Poder ejecutivo, con el fin de evitar los perjuicios que se irrogan a los particulares por las dificultades que hallan los alcaldes de esta capital en la expedición de las cédulas personales, ha dispuesto que estos documentos se presenten en blanco para todos los efectos que des termina el art. 12 del decreto de 26 de Junio último, pero autorizados por los interesados, hasta el 20 de Octubre próximo venidero, sin perjuicio que desde luego y hasta el 31 del mismo inclusive sean admitidas en las alcaldías para los efectos de los artículos 7.º y 8.º del precitado decreto; rigiendo desde 1.º de Noviembre las disposiciones dictadas referentes al aumento de valor de las cédulas y los procedimientos contra los morosos de que trata el capítulo 4.º de la instrucción de 23 de Agosto último.

—El presidente del Poder ejecutivo de la República se ha servido resolver que el recargo de 50 por 100 sobre el impuesto transitorio debe cobrarse por todos los artículos expresados en la tarifa del apéndice F de la ley de presupuestos de 1872 a 73.
MINISTERIO DE ESTADO.—Por su secretaría se publican en el periódico oficial algunas rectificaciones del escalafón de la carrera diplomática.

DIRECCION DE LA CAJA GENERAL DE DEPOSITOS.
Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan a continuación para el día 28 del corriente, de diez a dos de la tarde:
Intereses de depósitos en efectos públicos, segundo semestre de 1873, por la tercera parte en papel, números 2.201 al 2.300 de señalamiento.

Intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general del primer semestre de 1874, carpetas números 101 al 140 de señalamiento.
Intereses de resguardos al portador no depositados en esta Caja general del segundo semestre de 1873, bolas 23, 24, 25, 26 y 27 de sorteo, que comprenden las carpetas números 214 al 20, 651 al 60, 431 al 40, 301 al 10 y 461 al 70 de señalamiento.
Amortización de resguardos al portador de 30 de Junio de 1873, bola 35 de sorteo, que comprende la carpeta número 324 de señalamiento.

Continuación del pago, según el orden que tiene establecido esta oficina, de todas las carpetas de intereses de resguardos al portador depositados en esta Caja general que no se presentaron al cobro en los días en que fueron llamadas para su pago.
CONTADURIA CENTRAL DE LA HACIENDA PUBLICA.
—Emisión de bonos del Tesoro de la segunda serie.—En cumplimiento de lo dispuesto en el decreto de 24 de Agosto último y del art. 2.º de la instrucción de 23 del actual para llevar a efecto las operaciones de la suscripción de 75 millones de pesetas en bonos del Tesoro de la segunda serie, se advierte a los interesados en dicha suscripción la obligación en que se hallan de concurrir a esta contaduría Central a satisfacer dentro de los dos plazos de 25 de Setiembre corriente y de 25 de Octubre próximo el importe efectivo de los bonos por que se hayan suscrito.

CHALANAS DE VAPOR.

destinadas al transporte del mineral de hierro.
Los Sres. Petit, Gaudet y compañía poseen en Cerdaña minas riquísimas de hierro, en las cuales emplean un material considerable para su explotación, teniendo un camino de hierro destinado únicamente a conducir el mineral a la orilla del mar y transportarlo a Francia. Los buques destinados a este servicio son de gran porte, y su calado no les permite aproximarse a los muelles; de aquí la necesidad de emplear embarcaciones que reúnan las condiciones necesarias para trasladar el mineral de los embarcaderos a los buques que lo han de transportar. Para el efecto se construyeron, primero chalanas de fondo plano, en las cuales descargaban los wagones el mineral, conduciéndolo luego a los costados de los buques. Esta doble operación de carga y descarga exigía un gran número de brazos y ocasionaba pérdidas de tiempo considerable, haciendo que el precio del mineral puesto en Francia fuera excesivo, a pesar de los medios económicos empleados

FOLLETIN.

THIERS RECIBIÓ EN MADRID.

Hay para Mr. Thiers en estos momentos una circunstancia que le debe afectar, porque la acusación de que es objeto parte de uno de los diarios más leídos, manchando, por decirlo así, la página más bella de la vida del grande hombre.
Todo el mundo sabe que la casa de la plaza de San Jorge fué robada y demolida por los caballeros de la Commune, y que la asamblea de representantes de la Francia, en una votación muy lisonjera para Mr. Thiers, decidió que dicha casa fuese reconstruida a costa del Estado. Los peritos fijaron en un millón cincuenta y tres mil francos la cantidad necesaria para las obras.

Solo se conoce un precedente semejante en la historia, el del año 697 de Roma, en que Senado decretó que las casas de Cicerón robadas y demolidas por los comunistas de aquel tiempo, a las órdenes de Clodius, fuesen levantadas de nuevo a expensas de la República.

Mr. Thiers recibió el dinero y tardó bastante tiempo en poner manos a la obra, la cual, sin

en su extracción. Para vencer este grave perjuicio y economizar en lo posible una gran parte de ese trabajo intermediario y dispendioso, la sociedad se dirigió al ingeniero de Lyon, Mr. Fraemhars, y le encomendó el estudio de una chalana de vapor que reuniera las mejores condiciones para el objeto, a que deseaban destinarse. El proyecto fue estudiado, y les construyó una embarcación que tiene todas las mejoras deseadas.
Es una chalana, construida su casco de planchas de acero y las cubiertas y cubiertas de hierro; mucha manga, y muy poco calado; tiene dos cubiertas; en la superior lleva tres vías férreas en toda su longitud, o sea de popa a proa, y dos en la cubierta inferior o soñado.

Los rails de la cubierta se unen con los del muelle por medio de una plancha giratoria, y los wagones se colocan en la chalana sin ningún trabajo. Una grúa de vapor, colocada en el centro, facilita la operación de bajar al soñado los wagones cargados con el mineral, por dos grandes escotillas abiertas en la primera cubierta, y al mismo tiempo los suspende con la mayor facilidad y los lleva a la boca de escotilla de carga de los buques de mayor porte, sin emplear en esta operación más personal que el de un hombre, realizando una economía de tiempo muy grande gracias a la pequeña máquina auxiliar que va unida a la grúa. Esta es giratoria, y su muñón o eje de asiento está colocado en la carlinga de la chalana; su flecha es de grandes dimensiones y puede subir o bajar con facilidad, según convenga, para el traslado de los pesos.

Dos máquinas independientes y sumamente sencillas, sistema piston, transmiten el movimiento a dos hélices de tres alas. Los generadores o calderas son de forma cilíndrica, la más a propósito para embarcaciones que, como esta, tienen muy poco puntal. La superficie total de calentamiento es de 43 metros cuadrados, suficiente para el consumo de las máquinas que desarrollan una fuerza de 70 caballos, de 75 kilómetros, para imprimir a la chalana una velocidad de 7 millas por hora en buenas circunstancias. Para la alimentación de las calderas no usa bombas movidas por las máquinas, sino simplemente una donkey; tiene además dos grandes depósitos, destinados uno para el combustible y el otro para el agua, de la alimentación; usa agua dulce para las cortas navegaciones que tiene que hacer, y por la facilidad de reponer la consumida cuando convenga. El número de wagones que pueden colocarse en las dos cubiertas es de 50, y el peso de cada uno es de 800 kilogramos.

Concluimos diciendo que la idea de colocar los wagones a bordo de las embarcaciones sobre rails no es debida a Mr. Fraemhars, pues muchos años antes fué aplicada por otros; que por ejemplo, en Inglaterra fué empleada en el año 1838 para transportar carbón entre Portsmouth y Southampton.

EXPOSICION INDUSTRIAL DE BRUSELAS.

La gran fiesta industrial, en la que el Mercado central va a servir de escena durante los meses de Setiembre y Octubre, que pone a los ojos del país tan brillantes productos, está ya abierta. El gentío penetra en el campo de la Exposición repartiéndose en las dos alas del mercado, y produciendo animación extraordinaria. La exhibición ha sido acertada bajo todos aspectos; sus organizadores han sobrepasado las dificultades que presentaba la empresa; en fin, las numerosas industrias que han contribuido a ella han probado que se podía, sin temor de encontrarlas desprezadas, con vitandias a mostrar lo que saben hacer. Esta prueba es palpable, evidente. Lo que se nos presenta a la vista no es la obra de un trabajo especial, no teniendo por objetivo más que la Exposición. Es el arteficio corriente, ya se trate de objetos artísticos, muebles, porcelanas, coches, armas, aparatos de alambrado, cristales, fotografía, pintura decorativa, etc., etc.

Esto es lo que puede obtenerse de los artistas o de los industriales exhibidores, todos los días, en todas la épocas del año y, este, sobre todo, es el lado interesante de la exhibición. Pasando algunas horas en el mercado se sale convencido de la fuerza de las industrias belgas; ciertamente tienen muy poco que envidiar a aquellos cuyo concurso les era necesario no ha mucho tiempo; hoy son ya sus rivales, sus emullos. Tendríamos en artículos especiales que venir a parar sobre este punto, a detallar, a precisar el límite donde se ha llegado, a indicar los progresos realizados, a alabar, según su mérito, a los industriales artistas, prosiguiendo su obra con infatigable perseverancia; pero nos limitaremos a reseñar el conjunto. Examinemos la disposición del local: dos alas separan el tránsito de entrada; se ha elevado un rico estrado, adornado de tapicería representando un

embargo, está ya hoy concluida, y muy pronto podrá su dueño habitarla, no ya para entregarla a sus queridos estudios, sino para recibir en concubio a los que ha combalido toda su vida; a aquellos obayos padres, hizo fusilar en 1832 y en 1834; a aquellos a cuyos hermanos fusiló y deportó en 1871; a los amigos de los que destruyeron aquella casa; y a muchos de los que tomaron parte material en la obra; a los que no han querido negar la solidaridad con los asesinos, ladrones e incendiarios de la Commune, de los cuales es hoy aliado y de los que se cree jefe, sin perjuicio de engañarles más tarde, mientras que ellos no ven en él, como lo han confesado, sino un caballo de refuerzo para llegar a la cima del Capitolio, donde le preparan la suerte que los sabios hicieron sufrir a Tarpeya cuando los introdujo en la ciudadela, y a quien aplastaron bajo el peso de sus escudos.

Ahora bien: el periódico a que yo aludía al principio de estas líneas ha publicado con manojos de detalles, y con cifras, a las cuales no se puede negar cierta exactitud, un artículo pretendiendo probar que Mr. Thiers ha tenido un millón de ganancia, además de su casa, con las negociaciones hechas sobre el dinero que recibió con la venta de terrenos a los contratistas y con los intereses devengados durante el tiempo que no se ejecutaron las obras y el que se ha tardado en la reconstrucción.

Un amigo de Mr. Thiers ha publicado en

retrato hecho por Gallait, y que tiene todo el brillo de la pintura. El entallado es de Mr. Braquenié, de Journal, como Mr. Gallait, y que está satisfecho y orgulloso de haber reconstruido en Bélgica una industria que, en otro tiempo, tanto llamó la atención con justo título. Gracias a él Bélgica retornó a los tapices de Inglaterra, que no cedieron en nada a los antiguos. La estrada, de estilo morisco, de Mr. Hendrickx hijo, es realmente muy bonita. Pasemos al ala derecha, en el fondo de la cual, y sobre todo la anchura del edificio, ha elevado Mr. Willems una gruta de un aspecto enteramente prehistórico, sapicada de estalactitas y estalagmitas, que semeja la obra de los siglos. Esta cubierta de plantas que enteramente parece que han nacido allí; corrientes de agua, procedentes de manantiales que sostienen vivamente la ilusión, serpentean y murmuran. Se ven sombrías aberturas, boquetes abiertos amenazantes; negros. Sin embargo, no se espanta uno mucho. Dentro de la gruta estamos muy lejos de la edad de la piedra; el ovejillo de sílice está ventajosamente, para nosotros, remplazado por el Licot de Namur, y estos boquetes abiertos conducen a los sótanos del buffet muy confortables que ha establecido allí bajo la bóveda de la gruta un industrial de Bruselas, Mr. Clerbois.

Las vitruvias son de nuestra época, las cervizas de las mejores fabricas, y los vinos de los mejores y de más fama. En esta sala se encuentran numerosos modelos de carruajes, verjas, un gran coche salón destinado al camino de hierro, escaleras con pasamanos de hierro y de bronce, piedras artificiales y naturales, mármoles, entre otros una magnífica columna, un pulpito de madera trabajado con sumo arte, pianos, armoniums, modelos de las obras de las escuelas profesionales, armas, instrumentos de música, objetos de plata, adornos de iglesia, fotografías en gran abundancia, estrados, libros, encuadernaciones y objetos de cerrajería fina. Para entrar en esta vasta sala, se pasa por una puerta de junco y madera que recuerda el Japon. En el ala izquierda hay más riquezas aún. Allí se exhiben productos de la compañía anónima de los bronceos de Bruselas; sus aparatos de alambrado, sus bronceos de arte, sus bronceos de mobiliario, sus mil objetos de zinc, dispuestos con muchísimo gusto y elegancia, donde la curiosidad encuentra con qué satisfacerse. Ante esta brillante escaparate de loza, cristal, porcelana, vidrio, de una variedad extraordinaria de formas, vemos los progresos realizados en todas estas industrias. En esto se han hecho maravillas, así como también debemos mencionar las conquistas de los artistas decoradores, no retrocediendo ante la imitación de los Gobelinos y acertando hasta tal punto que se pregunta uno si el exponente ha tratado de hacer pasar lo verdadero por lo falso. Esto sucede sobre todo con los de Mr. Charles Albert. Y que de muebles elegantes y bien trabajados, que de ricas chimeneas, verdaderas obras artísticas; salones enteros, salas de comer, todo se descubre ante el visitante, dejando en duda ante la superioridad del mobiliario que encuentra allí. Un paso más y se verá entre las blondas y encajes de Bruselas, Amberes, Courtrai y Grammont. Saltando de allí hallará una torre hecha de máquinas de coser.

Después la fina orfebrería, las flores artificiales, que pueden muy bien engañar a un jardinero; los huenos, etc., etc. Detengámonos ya: bastante hemos dicho para picar la curiosidad de todos. Bélgica dará una yacitica, imitando a la familia real, que hizo una larga visita. Su presencia estaba anunciada para las tres y media. Un poco antes de la llegada del rey, de la reina y de la princesa Luisa, la comisión directora y el ayuntamiento habían recibido a S. A. R. el conde de Flandes, precedido a su hermano algunos minutos. A la hora mencionada SS. MM. hacían su entrada, y subían al pío, estrado. Allí el señor burgomaestre les felicitó en un discurso, anunciando el proyecto de establecer en el Campo de Maniobras un gran templo a las artes, una exposición perpetua sólo de productos belgas, que se realizaría, no cabe duda, porque aquí no hay carlistas, ni oradores ilusos, sino paz, justicia y juicio para conservárselas.

(Gaceta Internacional.)

EXTRANJERO.

FRANCIA.—A consecuencia de las impresiones recibidas por el mariscal Mac Mahon durante su viaje, creese ser levantado el estado de sitio en varios departamentos.
—El gobernador general de la Argelia impidió a los musulmanes sujetos a su Gobierno la peregrinación este año a la Meca.
—El correspondiente de la Gaceta de Colonia escribió desde París, que los orientistas no han

otro diario una respuesta que tiene la desgracia de no referar, sino muy débilmente, el ataque y hasta de confesar una parte de los argumentos aducidos; la que se refiere a las negociaciones sobre los terrenos:

Nadie duda que Mr. Thiers tomara la palabra, y que continuando la imitación del orador romano dará una respuesta que haga pendant al célebre discurso pro domo sua que pronunció Cicerón.
—Una cosa, sin embargo, nos llama la atención: Mr. Thiers, que debió obrar un legítimo orgullo con la decisión de la Asamblea nacional que le trató como el Senado de la República romana había tratado a Cicerón, debió buscar en la historia los detalles de este precedente tan glorioso para él, y así como los diputados franceses, copian a los senadores romanos el debió imitar también, exactamente el ejemplo de Cicerón. Tal olvido ha sido perjudicial para Mr. Thiers.

Todo el mundo está de acuerdo en que la evaluación de la casa destruida era alta, y permitía, por tanto, no solo la modificación, sino la construcción de otra más grande y más hor-

abandonado la idea de hacer nombrar al duque de Anumale vicepresidente de la República, y si esto no pudiera ser, presidente del Senado, para que, en el caso de retirarse Mac Mahon, le reemplazase. Green contar con el apoyo de Rusia, Austria e Inglaterra.
A su paso por París, el gran duque Constantino manifestó su sentimiento de no ver a la cabeza de Francia al duque de Anumale, y en su entrevista con Mr. Thiers habló en favor de Orleans, y le preguntó por qué no se unía a ellos, que eran los únicos que podían levantar a Francia. Mr. Thiers replicó que él no se había separado del partido orleanista, sino que este le había sido hostil; que podría olvidar esto por el bien del país, pero que su opinión era que los Orleans no podrían mantenerse más de seis meses en el trono.

—Sábese ya las cifras exactas de los sacrificios impuestos por la última guerra a Francia y Alemania. Aquella gastó 9.275 millones de francos, a los que hay que añadir 4.315, valor de los departamentos cedidos al imperio alemán. La Alemania gastó 1.175 millones. Cuando se firmó la tregua, el Tesoro germánico estaba ya agotado; habiéndose consumido 130 millones del Tesoro fundado por Federico el Grande y el empréstito contratado para la guerra.

—Los diarios franceses no pierden ocasión de mortificar a Alemania. La Patrie hace observar el disgusto sufrido en Londres por los representantes prusianos en el Congreso de los orientistas. A pesar de que en dicho Congreso había 23 enviados oficiales alemanes, y de que estos querían que la futura reunión se verificase en Göttinga, el acuerdo ha sido que el próximo congreso orientalista se celebre en San Petersburgo.

—Había en París, a la fecha de las últimas noticias, algunas esperanzas de que los elementos conservadores del distrito de Maine y Loira comprendan sus intereses en las segundas elecciones, ya próximas. Mr. Bruas ha publicado una abocación muy conservadora, y Le Nouvelliste d'Angers, diario bouapartista, ha contestado con la siguiente exclamation a sus correligionarios: «No hay que vacilar; es preciso votar contra Mr. Maille, es decir, por monsieur Bruas.»
El príncipe Napoleón y el príncipe de Canino se estin haciendo una cruda guerra en Córcega, disputándose ambos el puesto para el Consejo general. Defiende la candidatura del primero El Patriota de Córcega y la del segundo El Eco de Ajaccio. El Patriota le emprende con el príncipe de Canino, y anuncia que en breve publicará documentos destinados a probar que él y su familia, en su calidad de herederos del difunto José Bonaparte, están poseyendo ilegítimamente una gran parte de los bienes del cardenal Fesch, que habían sido legados a la ciudad de Ajaccio.

Mr. Franceschini Pietri, secretario de la emperatriz Eugenia, ha llegado a Córcega para apoyar la candidatura del príncipe Napoleón.
ALEMANIA.—El acto de bolar al agua el buque blindado Federico el Grande, se verificó el 20 del actual en Kiel con un éxito completo. Este buque cayó al agua fácilmente y con gran seguridad, en presencia de una gran concurrencia que victoreó al emperador. El puerto estaba muy animado por los muchos buques que había en él. El emperador recibió por la mañana las diputaciones de 21 ciudades del Schleswig-Holstein que fueron a saludarle. Dióles gracias, manifestándoles al mismo tiempo la satisfacción que experimentaba por las pruebas de simpatía y adhesión que le habían dado durante su viaje. El emperador añadió que consideraba especialmente estas demostraciones como un efecto de la grande obra que se había verificado bajo su dirección.

Con motivo de bolar al agua el Federico el Grande, el emperador pasó revista a la escuadra a bordo del aviso de vapor Grillo, y en seguida inspeccionó el barco blindado Kronprinz. Al bautizar en el astillero de Ellerbeck al Federico el Grande, pronunció las siguientes palabras:

«Yo te bautizo con el nombre del gran rey; llévate con honor en los apartados mares y en las orillas de los países extranjeros.»

En el bante que se celebró en el hotel de Bellevue, el emperador brindó por la armada y por el Schleswig-Holstein.

El general Stosch, jefe del Almirantazgo, contestó al brindis del emperador prometiendo que la marina alemana sería digna hermana del ejército.

Federico Guillermo regresó a Berlín a las cuatro de la mañana del 21.

—El príncipe imperial recibió el día anterior al nuevo ministro de los Estados Unidos, Mr. Bancroft Davis, y al ministro de España, Sr. Rascoñ, que había solicitado una audiencia.
—El príncipe Leopoldo de Baviera, que como

mosa, lo cual es una falta, pues a nuestro entender, para la gloria de Mr. Thiers, lo mejor hubiera sido levantar el nuevo edificio exactamente igual al destruido, con la sola adición de una lápida que conmemorara el crimen y la reparación.
Veamos lo que sucedió con motivo de la destrucción, no de una sino de las tres casas de Cicerón, verificada por Clodius y aquellos comunistas. La destrucción fué completa: arrancaron hasta los árboles, que trasplantaron a sus propios jardines.
Dejó al Senado y a los peritos determinar sin su intervención, y solamente a su amigo íntimo, Atticus, confió que las sumas votadas eran mequitas, y mucho menores que el valor real de las propiedades demolidas (liberality).

Esta apreciación hizo murmurar, no solo a las gentes honradas, sino hasta al pueblo. ¿De qué proceda esto? preguntó Cicerón a Atticus. Procede, se contesta él mismo, de mi extrema delicadeza; yo hubiera podido rehusar la suma como insuficiente, y pedir resueltamente más.

anunciamos había ido a Hannover, ha regresado también a Berlín.

—Mr. de Keadrell, ministro de Alemania en Roma, se encuentra también en Berlín, procedente de las provincias; y debió salir el jueves para Italia.

—El mismo día 21 marchó a Roma el marqués de Incontris, ministro de Italia en San Petersburgo, que había llegado dos días antes. Finalmente, se encontraba en Hannover el ministro de la Guerra de Rumania, Mr. Florescow.
—Con fecha 18 escriben de Berlín a la Gaceta de Frankfurt, que la agitación producida por el viaje del conde de Bismark a Varzin, residencia del príncipe de Bismark, no se ha calmado todavía. Muchas son las conjeturas que se hacen sobre este viaje. A juzgar por la actividad verdaderamente febril que reina en estos momentos en la cancillería federal y en el ministerio de Negocios extranjeros, se trata de asunto de la mayor importancia. No creo, dice el correspondiente, que la cuestión de España sea causa por sí sola de esta actividad; algo importante debe ocurrir, y no sería extraño que se tratase del compromiso propuesto por el ex-rey de Hannover, a pesar de que los periódicos oficiales declaran que es imposible este pacto, que traería consigo el levantamiento de la confiscación de los bienes del ex-monarca.

—The Morning Post publica un despacho de Berlín, de fecha 20, concebido en estos términos: «El conde de Arnim hace grandes esfuerzos para entrar en el Parlamento y hacer la oposición a la política de Bismark.»

—La retirada del ministro de la Guerra de Wurtemberg, general Sacaw, se considera en los círculos políticos de Berlín como una prueba del antagonismo que hay en Stuttgart hacia el imperio alemán, o, por lo menos, hacia la absorción del ejército wurtembergués por el federal alemán.

ESTADOS UNIDOS.—Telégramas de Nueva York anuncian una catástrofe ocurrida en un molino de harina en Fallriver, donde se declaró un incendio horroroso. Hubo en el siniestro 29 muertos y 30 heridos. Las pérdidas se calculan en 500.000 dollars.

HOLANDA.—El 21 ha tenido efecto la apertura de las cámaras.
Después de anunciar el rey en su discurso que las relaciones con las demás potencias son amistosas, que la Hacienda está prospera y que las cosechas han sido abundantes, anuncia la próxima realización de grandes e importantes obras públicas. Entre ellas cita el desecamiento de una parte del Zuidersee. También anuncia la revisión de los Códigos y la reforma de las leyes de enseñanza.

En el párrafo que dedica a las colonias, expresa la esperanza de que los holandeses triunfarán de la resistencia que han encontrado en Atchin.

AUSTRIA.—El emperador asistió días pasados con el archiduque Alberto, el jefe de Estado Mayor austriaco y gran número de oficiales austriacos y extranjeros, a las grandes maniobras que se verificaron en Bruck, a orillas del Leitha, en las cuales tomó parte la guarnición de Viena y una división de honveds húngaros.

El emperador se mostró muy contento con el aspecto y la instrucción de la milicia húngara, manifestando así a los oficiales en su propia lengua, y dirigiendo una carta de felicitación al archiduque José, comandante en jefe de los honveds.

RUSIA.—Un despacho de San Petersburgo, de fecha 20, dice que la policía ha hecho en aquella capital numerosas visitas domiciliarias. Habían sido presos todos los individuos de la asociación de zapateros de Toulka, capital de la provincia del mismo nombre, en la Rusia central. Tratabase, a lo que parece, de suprimir las cajas de ahorros comunales y las sociedades de obreros, por sus tendencias socialistas. Por consecuencia de la circulación de hojas incendiarias, habían sido también reducidos a prisión muchos obreros.

ITALIA.—El príncipe de Serbia fué recibido el 20 en Turin por el rey de Italia, habiendo tenido esta entrevista un carácter esencialmente privado. El 21 debió asistir el príncipe a una cacería en Racconigi, a la cual habían sido también invitados muchos personajes.

Los ministros Visconti Venosta y Minghetti, que habían llegado a Turin, salieron, el primero para Milán y el segundo para Florencia.

El 20 era el día fijado para la inauguración del ferro-carril de Saboya a Turin.

—El Papa recibió el 19 a Mr. de Corcelle, embajador de Francia cerca de la Santa Sede.

—El Gaulois dice que Mr. de Corcelle habria solicitado su próximo regreso a Francia, con motivo de la retirada del Orenoque de las aguas de Civitavecchia.

«Los cónsules han tratado con los contratistas (consules locarunt).»

Se reconstruye, según la contrata hecha por los cónsules (consulum ea locacione reficere un tur). El 25 recibí la obra que me habia sido encargada. Y hay que notar que Cicerón estaba, completamente arruinado. He agotado, dice, la bolsa de mis amigos (amicorum benignitas exhausta est).
Lo que causa la extrañeza de que he hablado anteriormente, es que un hombre como monsieur Thiers, después de haber leído y releído con legítimo orgullo, lo repito, la paridad y semejanza que los sucesos y el favor de sus concidatados ponían entre él y una de las más grandes figuras de la antigüedad, no haya buscado y encontrado en esta lectura la manera de aumentar, si posible fuese, la semejanza de las situaciones. ¿Cómo no haber pedido que los aduleses (diputados) hiciesen los contratos, permaneciendo él enteramente alejado de la cuestión de dinero? Así hubiera evitado la crítica de sus enemigos, que procuran hacer creer que ha sacado un beneficio material de una situación en la cual solamente gloria tenía que buscar; crítica que sin duda va a referar victoriosamente, no pudiendo sufrir que la historia registre en vez de una semejanza, una parodia.

ALFONSO KARR.

EL GOBIERNO.

MADRID 26 DE SETIEMBRE DE 1874.

LO QUE SE DICE.

La Correspondencia se ha dedicado a la política misteriosa y sibilítica, escribiendo sueltos capaces de excitar la curiosidad de la estúpida ecuestre de Felipe IV.

Dos de este género, entre otros, publica anoche, que a continuación entregamos a la voracidad política de nuestros suscritores, a fin de que se den a los cálculos, cálculos y combinaciones de su imaginación les sugiera, a fin de que se entretengan en la solución del geroglífico en dos partes. Dice así:

«Para comprobar los progresos del nuevo cocinero traído por Fornos, Sr. Bastien, digno émulo de Brillat Savarin, ha habido hoy un banquete en que aquel ha demostrado que el mejor procedimiento para la unión sincera de los partidos es un aluerzo bien preparado. En esta reunión nos consta que se ha llegado a inteligencias políticas trascendentales, que pueden ser la base del porvenir del país. Nos está prohibido dar más detalles.

—Al banquete misterioso celebrado hoy en Fornos han asistido hombres políticos importantes, que representan la más genuina aspiración de diversos partidos. Han asistido también representantes de periódicos muy contrarios en tendencias.»

Desgraciada ó afortunadamente para el diario noticiero, que como en los logogrifos prepararía la solución en el número inmediato, los demás periódicos se encargan de arrancar el velo con que se pretendía ó no se pretendía encubrir los proyectos indicados en los susodichos excitantes sueltos, y hoy, gracias a una multitud de indiscretas insinuaciones, sabemos casi a punto fijo quiénes y para qué se reunieron en la fonda de la calle de Alcalá.

El primer periódico que descubre la cortina es La Civilización, quien sin pararse en pelillos ni andarse con rodeos, ambages y circunloquios, dice que los misteriosos comensales pertenecen al radicalismo y a la fracción republicana que acaudilla Castelar, los cuales entre brindis y brindis, ó entre la poire et le fromage, como dicen los franceses, echaron los fundamentos de una alianza que, según La Correspondencia, puede ser la base del porvenir del país.

La base de este porvenir serían los señores Martos, Castelar y Ruiz Zorrilla, que llevarían a la futura unión las huestes que respectivamente acaudillan.

Sin embargo, y por si estas terminantes afirmaciones eran resultado de la suspicacia de La Civilización, no nos atrevimos a considerarlas como la clave del enigma, cuando revolviendo la madeja de artículos y noticias de la prensa, nos encontramos con los siguientes cabos sueltos, de los cuales, tirando poco a poco, podría sacarse el ovillo.

Primer cabo suelto: «Anoche terminó la sesión de la Tertulia radical con un entusiasta «Viva la República!» que dió el presidente Sr. Becerra, quien tenía a su derecha al general Martínez Ploves, presentado anoche en dicha sociedad.»

No hay para qué decir que las anteriores líneas pertenecen a La Correspondencia que, como las mujeres indiscretas y parlanchinas, tenía sobre el corazón los sueltos anteriores, y sin quererlo, se le fué el secreto por entre los puntos de la pluma, lo mismo que se va el agua por entre los dedos.

Segundo cabo suelto: «Hay en España tres hombres en quienes particularmente se ceba la maledicencia política: Ruiz Zorrilla, Castelar y Martos. Y es quizá porque se comprende que si a la revolución le queda alguna vida y si la democracia tiene algún porvenir en nuestra patria, ambas cosas están unidas a estos tres nombres por tantos títulos ilustres; y que el día, bien cercano, en que un patriótico pensamiento los concierte y reuna por completo, ellos pueden ser aquí la base de un partido compacto, firme, creyente é incontrastable.»

Esto no sería cabo ni suelto, ni tendría importancia si no procediera de un periódico radical inspirado, al decir de las gentes, por uno de los tres personajes en las líneas anteriores citados. Se da, sin embargo, demasiada importancia al asunto.

Hemos consignado lo que se dice, lo que se afirma, lo que se hace y lo que se pronostica, sin poner una sola frase de nuestra cosecha, y á decir verdad, partiendo del supuesto que el fraccionamiento de los partidos es un mal para el país, estábamos á punto de congratularnos de esta nueva agrupación que venía á simplificar la nomenclatura política española, cuando nos tropezamos con este otro cabo suelto que viene á enredar la madeja convirtiéndola en un lío.

«Parece que hay probabilidades de fáciles inteligencias entre los federales republicanos de la fracción Salmeron y algunos radicales.»

Por lo visto no son dos cantidades que se suman, sino dos guarismos que se descomponen. Su fórmula matemática no es el republicanismo más el radicalismo, sino una doble subdivisión de radicales que se van á la República de lo posible, y radicales que aceptan la del Sr. Salmeron, sin contar con los que no admitan ningún gé-

nero de República, como los hay entre los radicales.

Al corriente ya los lectores de El Gobierno de lo que se cuenta como probable y como positivo, debemos advertirles, como un deber de conciencia, que las uyas todavía están verdes, que no es un hecho todavía la fusión, y que antes de llegar á ella habrá que suavizar muchas asperezas y que vencer algunos obstáculos, pues han de surgir divergencias en que será muy dificultoso ponerse de acuerdo, como es posible que alguien se resista á aceptar responsabilidades que no le corresponden.

Creemos que el Sr. Camacho ha resuelto muy acertadamente la cuestión de las cédulas, autorizando su uso en blanco hasta el 20 de Octubre. El Tesoro recibe de este modo el ingreso presupuesto y las alcaldías tienen tiempo para ir despachando las numerosas reclamaciones que pesan sobre las mismas.

Ya que de este asunto nos ocupamos, y como quiera que creemos necesario se faciliten todas las operaciones para la adquisición de las cédulas, debemos hacer constar la necesidad de que siempre estén provistas las expendedorías y no se repita el caso de que da cuenta El Tiempo de haber recorrido un amigo suyo nueve estancos sin poder encontrar las cédulas mencionadas.

Nos parece justísimo el decreto que insertamos en nuestro número de ayer, expedido por la presidencia del Consejo de ministros y referente á la provision de las plazas de porteros, ordenanzas, mozos de oficio, guardias de orden público, de montes, rurales, municipales, de consumos, del patrimonio reservado al último monarca, vigilantes de ferro-carriles, peones camineros, estancieros, policía judicial y subalternos de todas clases en los diversos ramos de la administración del estado, general, provincial y municipal.

Nosotros, que en cuestiones políticas cedemos gustosamente toda iniciativa á otros colegas, recordamos hoy con legítimo orgullo haber sido los primeros que en la prensa madrileña tratamos de los medios de aliviar la situación de los inutilizados en campaña, indicando entre ellos el que hoy vemos puesto en práctica por el ministerio.

Llamamos la atención de nuestros lectores respecto al curioso artículo que, traducido de Alfonso Karr publicamos en la primera plana de este número. El cargo que se dirige hoy á Mr. Thiers nos parece de todas maneras injusto, cualesquiera que puedan ser sus fundamentos, pues la conducta de Mr. Thiers y los beneficios hechos á Francia le dan derecho á no rendir cuentas, ó á rendirlas á lo sumo como nuestro Gonzalo Fernandez de Córdoba, que creía denigrante entrar en ciertos mequinos detalles, después de haber conquistado reinos para su patria.

Nuestro colega El Imparcial dedica el siguiente suelto al Consejo de ministros celebrado anoche:

«En el Consejo de anoche tampoco se resolvió la cuestión de directores de Hacienda, como se creía. El Sr. Camacho dió cuenta de varios expedientes, entre ellos uno muy extenso relativo á un asunto de aduanas, y el ministro de la Guerra también presentó varios que asimismo fueron resueltos por el Consejo. Además, el Sr. Serrano Bedoya, como de costumbre, leyó algunos despachos telegráficos referentes á las operaciones de campaña, determinando las posiciones de los ejércitos y otros detalles relacionados con la guerra.»

El Consejo acordó, además, que se remitan enseguida al gobernador de Lérida 6.000 duros, con cargo al capítulo de calamidades públicas, á fin de que remedie en cuanto sea posible los desastres ocasionados por el desbordamiento del Segre en Tárrega y otros pueblos de la ribera.

También se resolvió favorablemente una reclamación de la Sacramental de San Nicolás que había pedido se le devolviesen las conizas de D. Pedro Calderon de la Barca, exhumadas y trasladadas que fueron al templo de San Francisco cuando se proyectó la erección de un panteon de hombres célebres.

El Gobierno ha decidido que se devuelva el cadáver á la mencionada Sacramental, sin perjuicio de que le entregue nuevamente si llega á levantarse el panteon proyectado. No creemos que en este Consejo se tratase el asunto de que anoche habla La Política, refiriéndose á un alto funcionario militar, con mando en el ejército.

Los ministros se reunieron á las diez y media y se separaron á las dos y media de la madrugada.

Aun cuando algunos de nuestros colegas suponen como ya arreglada una combinación de directores de Hacienda, en el Consejo de ministros celebrado anoche, no se trató de semejante asunto. Por esta causa creemos prudente no reproducir nombres propios.

Algunos periódicos, especialmente los conservadores, se ocupan con tan marcada insistencia del regreso del Sr. Ruiz Zorrilla, de los preparativos de su recepción y otros pormenores, que probablemente, sin quererlo, contribuyen á que se le sponga una importancia de que carece. No es el mejor sistema para rebajarle después.

Como anunciábamos anteayer, ha sido nombrado enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase en Méjico el Excmo. Sr. D. Juan Blanco del Val e. Sus relevantes servicios en la carrera diplomática, y su antigüedad en ella, le hacían merecedor del elevado puesto que acaba de conferirle. Reciba nuestro amigo el más sincero parabien, y recíbalo igualmente el Gobierno, y con especialidad el señor ministro de Estado, por un acto tan acertado y de justicia tan estricta.

Ayer comieron en la presidencia los señores Alonso Martinez y Leon y Castillo, secretario de Ultramar.

Después de haberse dicho por varios colegas que dos brigadieres á quienes el Go-

bierno había llamado á Madrid era fácil que se hubieran pasado al bando carlista; y de asegurarse posteriormente que uno de ellos por lo menos había regresado á esta capital, no ha dejado de causarnos alguna extrañeza el siguiente párrafo de nuestro colega El Imparcial:

«En una carta recibida ayer en Madrid se asegura que las fuerzas carlistas que han sostenido el choque últimamente con nuestros soldados en el Carrascal, estaban mandadas por dos brigadieres, á quienes recientemente llamó á Madrid por orden publicada en la Gaceta el señor ministro de la Guerra.»

La noticia que comunicó la Agencia americana el día 19 manifestando haber sido suprimidos diez periódicos, entre ellos el Gaulois, el Figaro, L'Evenement y el Paris Journal, no ha resultado cierta. Los dos primeros periódicos los hemos recibido con posterioridad á dicha fecha, y los demás diarios franceses nada dicen de una medida cuya importancia, de ser cierta, no hubiera podido pasar desapercibida.

Varios periódicos, La Epoca, La Iberia y El Diario Español inclusive, hablan de una exposición dirigida al ministro de Hacienda, á nombre de varios propietarios de cargas de justicia; exposición que apoyan, y que en nuestro concepto puede facilitar recursos en su día al Tesoro; hé aquí lo que sobre el particular escribe La Bandera Española:

«Nuestros colegas La Epoca, El Diario Español y El Eco de España hablan de una exposición presentada al Excmo. señor ministro de Hacienda á nombre de varios propietarios de cargas de justicia, solicitando que, con arreglo á lo preceptuado en la ley de 29 de Abril de 1855, se les conviertan en Denda pública.

En las cuestiones de estricta justicia, como lo es la de cumplir con una ley hecha por unas Cortes tan liberales como lo fueron aquellas, que todo lo pasaban por el más escrupuloso tamiz, no puede haber divergencia de opiniones políticas; por la cual razón excitamos al señor ministro del ramo para que lleve á puro y debido efecto cuanto en la referida ley se dispuso, pues ya es tiempo de que los propietarios de esas rentas puedan movilizar su capital, harto mermado con la exacción del 10 y 5 por 100 que por administración y amortización hace años viene sufriendo indebidamente; y decimos indebidamente, porque ni el Estado administra, ni tampoco ha amortizado un solo real en los muchos años trascurridos, á pesar del 5 por 100 que para el efecto ha recaudado, cuya cantidad representa una suma fabulosa.»

La Patrie de París supone que el representante de la nación vecina trae el encargo de reclamar contra el lenguaje empleado por la prensa de España relativamente á la política del Gobierno francés con motivo de la guerra carlista.

«No lo creemos, dice al dar cuenta de esta noticia El Imparcial. La prensa española ha hecho y hace las cosas convenientes distinciones al tratar de este asunto, y solo cuando los periódicos de Francia ó cuando la conducta de las autoridades francesas han dado motivo á quejas, las ha expuesto en uso de su legítimo derecho.»

Anoche en el tren de las siete y media llegó á Madrid, conforme anunciamos oportunamente, el Sr. Ferrer de Couto, celoso defensor de la integridad del territorio. Hasta el Escorial había salido á esperarle una comisión del Centro ultramarino, presidida por el Sr. Durán y Cuervo, y en la estación del ferro carril le esperaban los individuos del mismo Centro ultramarino de Madrid y varios individuos del Circolo de Barcelona, así como un gran número de sus amigos y admiradores.

Casi todos nuestros colegas han recibido con aplauso el decreto que ayer publicó el periódico oficial, —á provision, según dicen, del Sr. Navarro y Rodrigo, ministro de Fomento,—para la proposición de determinados cargos públicos en los licenciados é inutilizados del ejército.

«Ya que el servicio militar forzoso, dice con este motivo El Imparcial, sea y haya de ser por mucho tiempo una necesidad de Gobierno, justo es que éste tenga en cuenta que al separar de las faenas agrícolas, del comercio, de la industria ó de las letras á los que han de empuñar las armas, se les separa del camino que habían emprendido para atender á su subsistencia, y justo es que se les proporcionen otros medios de atender á ella cuando vuelvan del servicio, expuestos á caer en la ociosidad por la pérdida de sus anteriores costumbres ó aficiones ó inutilizados en defensa de la libertad y del orden social.»

Reciba, pues, el Gobierno nuestra más sincera felicitación por el decreto á que nos referimos, y esté seguro de que disposiciones de esa índole, modestas al parecer, pero de eficacia y trascendencia para levantar el espíritu del soldado, si estimulamos necesitara, no pueden menos de ser favorablemente acogidas por el país.»

Nos asociamos á los plácemes de toda la prensa, y celebramos que del Sr. Navarro y Rodrigo haya partido la iniciativa en tan patriótica resolución.

El Waterland de Viena, órgano federal y ultramontano, hace diversas apreciaciones sobre la política prusiana respecto á España, para deducir de ellas que las relaciones entre Alemania y Rusia se han enfriado notablemente, sosteniendo que las opiniones políticas del sucesor del czar, á quien supone de todo punto hostil á Prusia, ganan poco á poco terreno, y comienzan á prevalecer en la corte moscovita. Pretende el periódico ultramontano que el príncipe de Gortschakoff, favorable á la política alemana, va perdiendo el valimiento imperial, y añade que en breve le sucederá en el ministerio el conde de Schowaloff, actual emjador en Londres.

Para que nuestros lectores no den á la anterior noticia mayor importancia de la que realmente tiene, debemos advertirles que El Waterland es el mismo periódico que acaba de asegurar, entre otras cosas, que las tropas liberales españolas han hecho prisionero al baron de Pfertzner de Aquixgram, que estaba al servicio de D. Carlos, y lo han matado á navajazos.

Lo que no añade el periódico es si después se lo comieron ó no.

NOTICIAS GENERALES.

Según al ministerio de la Guerra ha participado el general en jefe del ejército de Cataluña el brigadier Salamanea llegó á Tortosa sin novedad el día 22 con el convoy que conducía, habiendo sufrido la tropa y ganado grandes molestias en la noche de dicho día á causa del fuerte temporal, sin que haya que lamentar desgracias personales. El brigadier Estéban, en su marcha sobre Bañolas, sorprendió con fuerza de su vanguardia algunos carlistas que se hallaban en dicho punto, apoderándose de armas, efectos de guerra y documentos de importancia.

También ha participado que, atacada por los carlistas en la noche del 20 la ermita de Queralt, dispuso el comandante militar de Berga subiesen dos compañías á reforzar el destacamento, protegidas por la ronda y otra compañía. El enemigo, en número de 1.400 hombres y una pieza de artillería, fué batido, desalojado de las alturas y rechazado de las demás posiciones inmediatas con gran número de bajas, resultando por parte de la tropa y voluntarios un muerto y nueve heridos. El comandante de armas carlistas del distrito de Berga fué preso por la ronda.

Según nuestros informes, varios oficiales carlistas se han presentado al cónsul de Bayona solicitando indulto, siendo probable que sigan igual conducta otros muchos de los que hoy militan en las filas del Pretendiente.

El martes próximo es esperado en Madrid el ministro inglés Sr. Layard.

Los bancos de provincia que han de cesar en sus funciones como tales, continuarán en su ejercicio hasta que se establezcan las nuevas sucursales del Banco nacional.

Federales infrascriptos muy caracterizados aseguraban ayer que de ser cierto que el cantonista Pozas ha entrado en España al frente de una partida, lo hará por su cuenta propia ó en el concepto de auxiliar de D. Carlos, puesto que no representa la verdadera causa federal.

La diputación de Alava ha protestado contra la reunión de las juntas faciosas de aquella provincia, negando toda validez á sus acuerdos por haberse infringido los fueros.

Ayer ha regresado del extranjero nuestro querido amigo el Sr. D. José Mompou.

Aun no se ha fijado el día en que se verificará el sorteo supletorio en esta capital.

En la madrugada del 23 una avenida extraordinaria del Francolí, á consecuencia de un fuerte aguacero, se llevó los bastidores del ferro-carril de Valencia á Tarragona y de Tarragona á Reus. Han quedado solo del primero los dos estribos y una pila. No se ha podido aun verificar un reconocimiento en la vía, pero se sabe que otras obras de fabrica han sufrido daños de importancia.

El ministro de Hacienda ha dictado algunas disposiciones para perseguir la falsificación que se hace en el extranjero de las marcas de las manufacturas de tabaco de la Península, así como para evitar las introducciones fraudulentas de aquellas.

Al solo anuncio de que iba á ser bloqueada la plaza de Pamplona por los carlistas, comenzaron á encarecerse de una manera extraordinaria todos los artículos de primera necesidad, por lo cual, el alcalde popular de Pamplona, autorizado por la autoridad militar, publicó un bando para impedir los abusos de los acaparadores.

Las vías férrea y telegráfica de la provincia de Valencia se encuentran espeditas.

A consecuencia de los sucesos ocurridos en el ayuntamiento del Pereiro con motivo del sorteo para la actual reserva, han sido presos y conducidos á Orense el alcalde y secretario de aquella corporación.

En virtud de lo que dispone uno de los artículos de la organización del poder judicial, el presidente del Tribunal Supremo ha llevado á efecto un arreglo en el personal de la magistratura del mismo, por el cual se constituyen las tres salas de la siguiente manera:

Sala de lo civil: los magistrados Sres. Cáceres, Arrieta, Sarmiento, Barnaldo, Muro, Cano, Diaz Vila, Angulo y Cañabate.

Sala de lo criminal: magistrados Sres. Zorrilla, Perez de Cambrero, Santias, Ulloa, Valdés, Careaga, Gil Sanz y Diaz de Rueda.

Y sala de lo contencioso: los magistrados señores Herreros, Bayarri, Cuenco, León, Vietes, Almonacid, Armesio, Mascarós, Mondragon y Fernandez Cano.

Presidentes de las salas continúan siéndolo los mismos Sres. Huét, Nandin y Acebedo respectivamente.

No se han recibido aun en España, ni creemos que se reciban hasta fin de año próximamente, los premios ó medallas que se concedieron en la Exposición universal de Viena, á causa de que la acuñación de las mismas marcha muy lentamente.

Hasta nueva orden ha quedado reducido el servicio de viajeros y mercancías por la línea férrea entre Cartagena y Cieza.

A Cartagena han llegado muchas familias de Murcia buscando más seguridad.

A instancia de la Sociedad filantrópica mercantil de Madrid, se instruye expediente en el ministerio de Gobernacion sobre la concesion de un local para sus enfermos en el hospital del Buen Suceso.

Segun carta del Sr. Castelar, fechada en Florencia y recibida ayer en Madrid, el eminente orador republicano se propone no regresar á España hasta mediados de Octubre próximo.

Muy en breve se dictarán por la direccion general de Propiedades las órdenes oportunas para el arriendo en pública subasta del Jardin del Buen Retiro, segun se halla dispuesto por el ministerio de Hacienda.

Al Imparcial escriben de París con fecha 20, que Pozas con 16 hombres armados ha entrado en el valle de Aran. El corresponsal dice que son radicales; suponemos que habrá querido decir cantonales ó cosa parecida.

daciones. Parece que la conducta del señor ministro de la Gobernacion en este asunto resulta abonada y justificada con todo género de consideraciones.

Asistían á dicha sesion los Sres. Topete, De Blas, Angulo, marqués de San Gregorio, Sanz, condes de Benazua y de Villanueva de Peralas, del Busto, el director del ramo Sr. Acuña, el del instituto y el rector de la basílica.

No es exacto, segun el diario noticiero, que una casa inglesa, como dice un periódico, haya hecho ofrecimientos al Estado de poner en Madrid los caballos que necesite. Hasta ahora no ha habido más que ofrecimientos de un particular al Gobierno, que este no ha podido aceptar.

Segun La Epoca parece no tener fundamento alguno la noticia relativa al nombramiento de D. Bernardo Iglesias para gobernador de Barcelona.

Le ha sido comunicada por telégrafo á la Comision que vino de Málaga á conferenciar con el Sr. Penúlas, la autorización para que continúen las obras para dotar de agua á aquella población.

La comision ha dado las gracias al señor rector de Obras públicas.

El gobernador civil de Alicante ha publicado últimamente una enérgica circular manifestando, en prevision de que los carlistas invadirán aquella provincia, que no la dejará á discreción la resistencia en caso de ataque; que los hombres útiles de diez y ocho á cincuenta años de cualquier pueblo amenazado están en el ineludible deber de ponerse al lado de la autoridad; aprovechando el elemento de los licenciados del ejército; que los defensores de los pueblos deben ponerse en combinacion unos con otros para la mútua defensa, dando parte inmediatamente los alcaldes de la aproximacion de las facciones; y que se valdrá de medidas de rigor contra los ayuntamientos que esas órdenes desoigan.

Leemos en un diario de Bilbao:

«Las avanzadas enemigas permitieron ayer el libre paso á la villa, y vinieron gentes de los pueblos del interior en bastante número. Dicen que hoy sucederá lo mismo. A lo que parece, este levantamiento del bloque, siquiera sea por un par de días, no tiene más objeto que permitir á los campesinos realizar algunos fondos en el mercado para que les sea más fácil el pago de las contribuciones.»

—Se han presentado estos días algunos músicos, artilleros y mozos de los batallones carlistas.

—Silenciosos los fuertes exteriores con motivo de la lluvia y atmósfera nublada, volvieron ayer mañana á hacer algunos disparos á puntos, avanzados y atrincheramientos enemigos.»

Gamundi pernoctó el 24 día siguiente al de la accion de la Poblata, en Castellote y el cura de Flix en Beceite.

El 22 al salir la primera compañía de movilizadas, de Calanda, para Alcañiz, á una hora de distancia en el camino viejo y Monte Royo, fué sorprendida por una fuerza procedente de la faccion Gamundi, causándole seis muertos y llevándose al alferéz y un voluntario prisionero.

La referida compañía no debió quedarse á pernoctar la noche anterior en Calanda, siguiendo por el contrario su marcha á Alcañiz, como lo efectuó una seccion de la misma de 30 individuos que en la tarde del 24 sorprendió é hizo presos al comandante de armas y un cabo en Alcorisa, y matando otro en una ligera refriega.

Muchas familias de Pamplona, aprovechando el regreso de las fuerzas que al mando del general Moriones entraron en aquella plaza, han salido de ella para fijar su residencia en Zaragoza y Madrid.

El Diario de Navarra, apreciable colega de Pamplona, cuyo último número correspondiente al 28 de Agosto hemos recibido hoy, á causa de haber estado detenidos treinta y tres correos, segun dice, en aquella capital, anuncia en el mismo número que se ve obligado á desaparecer, siquiera sea transitoriamente, de la arena periodística.

Ya se halla completamente reorganizada la milicia de Lérida, que como saben nuestros lectores fué disuelta há pocos días.

La direccion del Tesoro ha redigido una circular á los jefes económicos recomendándole el pago de los haberes á las religiosas en clausura.

Citados por el señor duque de Medinaceli acudieron ayer tarde á su palacio los señores duque de Uceda, Ayllon, Vazquez, Queipo, marqués de Pidal, Lobo, Carulla, Carbonero y Sol, Mendez Alvaro, Soto, Narciso Brabo, Cabello y algunos otros, con objeto de oír la lectura de la contestacion de Su Santidad al mensaje que los señores anteriormente citados le dirigieron con motivo del vigésimo aniversario de su coronacion.

Noticias recibidas por Berpina en Bilbao participan que ha sido descubierto cerca de Perthus un nuevo depósito de armas, uniformes y municiones, siendo conducidos á la cárcel los ocultadores, que eran franceses.

Segun la Gaceta, por efecto de la activa persecucion que sufre la faccion Cucala, padre ó hijo, se ha visto obligada á penetrar en la provincia de Alicante, continuando á su alcance las fuerzas del brigadier Fajardo en combinacion con las de Arnaz, sin que se tenga noticia de encuentro alguno por haber interceptado el telégrafo entre Caudete y Villena los carlistas á su paso por Elda.

La faccion Lozano, en completa huida, ha salido de la provincia de Murcia, penetrando en la de Jaen por Nerpio. Fuerzas disponibles del distrito de Granada, además de las que han obligado á la faccion á entrar en él, continúan sin descanso en su seguimiento.

El general en jefe del ejército del Centro llegó ayer á Vall de Uxó.

El general Moriones continuaba ayer en las ventajosas posiciones de Barasain y Pueyo, cerca de Tafalla.

Ayer quedó aceptada la anexion del Banco de Málaga al de España y desechada la de Sevilla por no reunir las condiciones que la hicieran factible.

Siguen recibiendo dolorosos pormenores acerca de la subida del Segre, que no solo ha destruido, puede decirse, á Tárrega, sino también á gran número de pueblos situados en las cercanías de sus orillas. Las pérdidas son incalculables, y el número

de víctimas imposible de fijar todavía, muy grande también, pues ha habido pueblo de 140 caseríos en las aguas han destruido 92, pe- cando entre las ruinas, arrebataos por las aguas, muchos de sus habitantes.

El Imparcial tiene entendido que el Gobierno ha acordado conceder la gran cruz blanca del Mérito militar al Sr. Ferrer de Canto.

Merced al cielo y a la actividad que ha desplegado el señor ministro de Fomento en la resolución del expediente instruido para remediar los desperfectos ocurridos en la presa del canal Imperial, han empezado a llegar a Zaragoza las aguas, evitando de esta suerte a numerosos propietarios e industriales de los grandes perjuicios que hubieran sufrido a demorarse por más tiempo aquel fausto suceso.

Los habitantes de la ribera han recordado siempre con verdadera gratitud el nombre del señor Navarro y Rodrigo, que después del Pignatelli ha tenido la envidiable fortuna de ir asociado a una de las obras más útiles y grandiosas que cuenta España.

Damos a conocer a nuestros lectores las cartas que han mediado entre Victor Hugo y Garibaldi.

CAPITULO 8 de Septiembre de 1874. Mi muy querido Hugo: El interés que os habeis tomado en la suscripción para la traducción de mi obra Los Mil, pone este pobre em- brion de mi noticia pluma bajo vuestro poderoso e ilustre patrocinio. Os doy gracias con todo corazón y soy siempre vuestro afectísimo.—G. Garibaldi.

PARIS 18 de Septiembre de 1874. Mi querido Garibaldi: Vuestra carta me comueve, y siento latir por vos mi antiguo corazón de hermano. Si, contad vos mismo vuestros grandes triunfos, contadlos a Italia, contadlos a la Francia, contadlos al mundo. Los Mil serán gloriosos como lo fueron los Diez Mil, con tanto más motivo cuanto que aquellos han vencido, y se han hecho ilustres no retrocediendo, sino avanzando. Vos habeis hecho como Xenofonte la epopeya y después de haberla hecho la contais, pero sois más grande que Xenofonte, este no tenía en sí más que el alma de la Grecia, vos tenéis la de todos los pueblos.

Querido Garibaldi, os abraza.—Victor Hugo. Ayer quedó terminado el pago de la mensualidad del mes de Abril a las clases pasivas que cobran por la administración económica de esta provincia.

Segun la Provincia de Huelva, ha llegado a Bobillos D. Mariano Ayala, a quien parece le ha sido levantado el destierro impuesto como carlista; y el vicario de la Palma, que fue des- terrado a Portugal, pasó a España y se agregó a la facción.

Han sido nombrados administradores de correos de Guadalajara y Barcelona, y oficiales de la Central y de la de Córdoba, los Sres. D. Juan Negro, D. Juan Boto y Gaya, D. Luis Arenal, D. Ramon Patón Lobato, D. Manuel Hilario Cuevas y D. Juan Barrio, respectivamente.

El Consejo de ministros se ocupará en breve del expediente que se instruye para conceder un crédito de 25.000 pesetas al Consejo de Estado, a fin de que pueda formar una biblioteca.

Ha sido aprobada la cuenta de haberes de la Cartera central correspondiente al mes de Agosto, mandándose que el déficit que resulta de 3.600 pesetas se satisfaga con cargo al capítulo 18, sección 6.

Ayer fué detenido por los agentes del gobernador en la central de Correos un oficial de la ambulancia de Málaga, en el momento de llegar con la expedición y hacer entrega de ella al oficial mayor de dicha dependencia.

Parece que se le hallaron encima documentos que pueden conducir al esclarecimiento de algunos hechos graves y que indiquen tal vez por qué desaparecen cartas que contienen valores.

Creemos prestar un servicio al público manifestando que por orden del 14 del corriente, aclaratoria de la circular de 3 de Agosto relativa a emigrantes, se ha dispuesto que para viajar a nuestras provincias ultramarinas de Puerto-Rico y la Habana solo se exija la cédula de vecindad como para viajar por España. Los demás requisitos de la circular únicamente son aplicables a las personas que se dirigen al extranjero.

NOTICIAS DE MARINA.

Ayer llegó a Castellón la escampavía Cebría, procedente de Valencia, con la correspondencia y pertrechos de guerra, saliendo inmediatamente para Peñíscola. La goleta Ligera llegó ayer a Santander. Las cañoneras alemanas continuaban el jueves en el Desierto. Los comandantes y oficiales del Nautilus y del Albatros asistieron de gala al baile con

que el martes por la noche fueron obsequiados en Bilbao. Con objeto de efectuar un paseo militar, debieron salir ayer de San Fernando a la madrugada los cadetes de infantería de Marina. Después de practicar el ejercicio en guerrilla y tiro al blanco en el Dinar, permanecerán en Gliciana, volviendo a la población de San Carlos al día siguiente. En la noche del jueves, poco antes de las nueve se declaró un incendio en uno de los buques que estaban anclados en la bahía de Málaga. La circunstancia de estar cargado de esparto hizo temer al pronto que el siniestro tomara grandes proporciones, lo que pudo evitarse, gracias a la prontitud con que se acudió a extinguirlo.

Se ha hecho extensiva a Marina la orden de Guerra de 20 del actual, relativa al licenciamiento de los quintos del reemplazo de 1869.

Ha sido ascendido a capitán de navío de 1.ª clase, en la escala de reserva, el capitán de navío D. Felipe Ramos Izquierdo.

Se ha concedido permuta en los mandos de las cañoneras Pelicana y Alarma a los tenientes de navío de 1.ª clase D. Manuel Duenas y D. Juan José de la Mala.

Han sido ascendidos, para cubrir vacantes, el subinspector de 2.ª clase D. Eduardo Bartoreta; el médico mayor D. José Pérez Lora; el primer médico D. Ceferino Muñoz, el segundo D. José Solá y los supernumerarios D. Enrique Calvo y D. José Martí.

El subinspector de primera clase D. Eduardo Bartoreta, el de segunda D. José Siniño y el médico mayor D. Ceferino Muñoz, han sido nombrados respectivamente para desempeñar los destinos de jefe de Hospital de Cartagena, jefe facultativo del arsenal de la Carraca y médico de visita del Hospital militar de San Carlos.

Han sido embarcados, respectivamente en la fragata Concepcion, goletas Concordia y Africa, los segundos médicos D. José Gamacho, D. Antonio Riera y D. Antonio Jimenez, y nombrados médicos de guardia del Hospital militar de San Carlos a los segundos D. Federico Moyano y D. Enrique Calvo, siendo destinados al departamento de Cartagena el segundo D. José Martí.

Ayer ha salido del dique de Cartagena la fragata Numancia, el cual pasará a ocupar la corbeta Ferrolana.

Ayer fondearon en Santoña las cañoneras alemanas, verificándolo en Santander el Ferrolana.

Movimiento de buques mercantes en los puertos de la Península, segun los partes recibidos ayer.

Agulhas.—Ha fondeado el místico-goleta española Estrella, procedente de Cartagena.

Despachados: el laúd Viejo San Sebastian, para Gurruchua; y el Joven Sebastian, para Orán. Alicante.—Ha fondeado el brick-barca norteño Ino, procedente de Herrerias; los vapores españoles Don Juan y Non plus ultra, de Valencia, y el Campeador, de Cartagena.

Cádiz.—Han entrado los vapores mercantes españoles Apóstol, de isla Cristina; Guadiana, de Sevilla; y Alegria de Málaga.

Han salido despachados los vapores Península, para Londres; Adriano para Gibraltar; Apóstol para Málaga; y Guadiana para Algeciras.

Cartagena.—Ha entrado el vapor francés correo oficial Ajaccio, procedente de Orán, que ha salido para Marsella así como el vapor inglés Alheta para Cardiff y el bergantín inglés Breye para Port-Salbot.

Castellón.—Han fondeado: los laudes San Antonio, Virgen de la Ermitaña, Santa Ignacia, Nazareno, María y Consuelo, procedente de Valencia; Peñíscola, Mataró y Barcelona.

Han salido el Santa Ignacia para Peñíscola y el San Jaime para Barcelona, y los laudes Nazareno, Harmonia Consuelo y San Antonio para Burriana y Valencia, y además el María Antonieta, francés, para Cádiz.

Málaga.—Han entrado cuatro vapores españoles, procedentes de Cartagena, Alicante, Denia y Cádiz; otro francés, de Alicante; otro inglés, de Gibraltar, y otro suevo, de Génova.

Han salido los cuatro vapores españoles para Sevilla, Amberes, Almería y Alicante; un vapor holandés para Lisboa y otro inglés para Londres; una goleta sueca para Setubal y un bergantín-goleta danés para Cronstad.

Santander.—Han entrado los vapores españoles Guillermo, San Nicolás y Pelayo; los vapores correos Algorta y Portugalete, habiendo salido despachados los tres vapores para San Sebastian.

Valencia.—Han entrado el vapor español Bayo, inglés Victoria, la corbeta sueca Yiridia, y la española Nuevo Barrera.

Han salido el vapor español Mallorca y el inglés Victoria. Vigo.—Ha fondeado el vapor español Piles, procedente de Villagarcía, el que fué despachado para Cádiz.

NOTICIAS MILITARES.

El jefe que ha sido herido en el Norte al regresar la división Moriones de Pamplona es D. Mauricio Mendicuti, ayudante del general Colomo. El general Tallado, recientemente nombrado ministro del Consejo Supremo de la Guerra, ha tomado ayer posesión de su cargo. Ha pedido el ministerio de la Guerra al de Hacienda, para atender a las necesidades generales de aquel departamento durante el próximo mes de Octubre, 182 millones de reales. Anteayer llegaron a Madrid, procedentes

de Ciudad Real, dos compañías del batallón de reserva de Santiago.

Ha llegado a Madrid el general Crespo, segundo cabo de la 1.ª Brigada de Filipinas.

Las fuerzas del Fijo de Ceuta residentes en dicha plaza pasan a Cataluña a reforzar la de este cuerpo, que se halla en operaciones.

Se ha pasado una circular a las direcciones de las armas, haciendo extensiva a los individuos de tropa casados ó viudos con hijos que se han hecho prisioneros, la orden de 23 de Junio de 1836.

Se ha concedido el retiro al comandante de caballería D. Agustín Loygorri.

Ha sido nombrado comandante del castiello de San Cristóbal (Cuba) el teniente coronel D. José Arderías.

Han sido ascendidos a alféreces 70 alumnos de la academia de artillería.

Se ha dispuesto que la brigada de transportes de administración militar que reside en Aranjuez, se traslade a Alcalá.

Ayer ha salido para Hungría el general marqués de Portugalete.

El coronel D. Miguel Vila ha quedado en situación de reemplazo en Barcelona.

El coronel D. Simeón Lamba y Gaya se ha encargado del parque de artillería de la plaza de Zaragoza.

SEGUNDA EDICION.

TELEGRAMAS.

PARIS 24.—Segun noticias de Roma son infundados los rumores que han corrido acerca del mal estado de la salud del Papa.

El Papa, en una conversación reciente que ha tenido con el embajador de Francia, expuso la triste situación de la Iglesia; pero manifestó que los fieles continúan auxiliándola sin cesar.

PARIS 25 (noche).—El secretario del duque de Parma, hermano de doña Margarita, ha publicado una carta declarando que es completamente falso el aserto de algunos periódicos españoles acerca del Consejo que celebró su señor con D. Carlos y los condes de Catery y Bari, reconociendo al segundo como heredero del conde de Chambord.

El Monitor universal, contestando a la prensa alemana de las autoridades francesas en la frontera para con los carlistas, enumera los últimos decomisos de objetos destinados a los rebeldes españoles hechos desde el día 22 de Junio.

Sostiene que el contrabando por tierra ha sido insignificante a consecuencia de las dificultades que ha encontrado por parte de las autoridades francesas.

Afirma que todo el material de guerra lo recibieron los carlistas por mar.

Asigura que de los puertos de Inglaterra, Amberes, Amsterdam, Bremen, y Hamburgo, salieron 26 buques con rumbo a las costas cantábricas donde, dice, las lanchas de los carlistas abordan los buques que les conducen auxilios.

El Monitor no dice, sin embargo, cuántos de estos buques llegaron a su destino.

D. Alfonso de Borbon y Borbon regresó ayer a esta capital.

PARIS 25.—En la Bolsa se han cotizado: 3 por 100 francés, 63,30; 4 1/2 id. 89,75; 5 por 100 id. 92,85; exterior español, 18; consolidados, 92.

Bolsin.—Exterior español, 18 1/8; interior, 12 1/16.

CONSTANTINOPLA 25.—El Gobierno turco ha resuelto enviar una fragata de guerra a las aguas españolas.

ROMA 25.—El nuevo nuncio de Portugal ha salido de Roma para ir a Lisboa.

LONDRES 25.—Inglaterra ha cruzado varios despachos diplomáticos con España a propósito de la intervención de varios oficiales españoles en buques mercantes ingleses.

El Banco de Londres no ha variado su descuento.

LONDRES 25 (noche).—El periódico inglés The Globe publica la correspondencia que se ha cruzado entre el ministro de Inglaterra y el de España sobre la intervención de los oficiales españoles en buques mercantes ingleses.

Dicho periódico dice que Inglaterra no ha pedido satisfacciones; pero que espera ver en el sucesivo más circunspección de parte de los oficiales españoles.

PUNTA DE GALEZ 20.—El vapor de las mensajerías marítimas Analyr, que conduce la correspondencia de la India China y Filipinas, ha llegado hoy aquí, continuando su viaje para Europa.

HAMBURGO 23.—Los jefes de la expedición austriaca al polo Norte, Sres. Payer y Kepes, han sido muy obsequiados aquí por la sociedad geográfica.

En Viena, donde llegarán en breve, se les prepara un magnífico recibimiento.

El emperador de Alemania saldrá el 29 para Baden Baden.

pero no hay algo mandado respecto a indemnizaciones; ¿O es más respetable la propiedad de los carlistas que la vida de las viudas, huérfanos ó hermanos de los que mueren por la libertad?

Las Provincias de Valencia da cuenta en los términos siguientes de las tropelías cometidas el lunes por los carlistas en Alberique:

«A las cinco de la tarde llegaron dicho día los carlistas a Alberique, de donde habían ido a refugiarse en Alcala las autoridades y gran número de vecinos. El grueso de la facción apenas se detuvo, y a las seis y media salía ya Cúcala, siguiendo la carretera, para cruzar el Júcar por la barca del Rey. Pero quedaron en Alberique dos compañías encargadas de las exacciones y venganzas.

Pidieron una contribución de guerra, llevando entre bayonetas a la casa municipal a los oficiales de secretaría para que hiciesen el reparto. Lo que recaudaron asciende a 4.244 pesetas. Pero lo más triste es el saqueo de varias casas donde más se ensañaron fué en la del alcalde D. Silvino Cervelló y Aliaga, en la cual lo destrozaron todo, rompiendo los muebles, robando todas las ropas y objetos de algún valor, las joyas de las señoras y el ajuar de una hija doncella.

A esta familia no le ha quedado más que lo que lleva puesto, y para evitar que se quemasen las cosechas de los graneros, tuvo que dar la cantidad que exigieron aquellos vándalos. Para colmo de destrucción, hicieron en la calle dos montones con los muebles, papeles y libros, y los prendieron fuego.

También fueron saqueadas las casas de los tenientes de alcalde primero y segundo don Eduardo Grima y D. José Gomez Cifre, y las de varios particulares.

Para ejercer estas venganzas y para recoger las pocas armas que tenían algunos vecinos, los carlistas llevaban listas muy exactas.

Las dos compañías facciosas que hicieron estas tropelías, se marcharon de Alberique a altas horas de la noche para incorporarse a la columna carlista.

El mismo colega dice en su última hora del número de ayer viernes, que la facción Cúcala, después de la acción que tuvo que sostener al salir de Onteniente con la brigada de Arnaiz, se retiró a Bocairente, en donde pernoctó el miércoles.

Ayer—añade—siguió su retirada por aquellas montañas; y aunque no pudimos saber a punto fijo su dirección, las versiones más dignas los suponian encaminándose hacia Caudete ó Villena.

La línea del ferro-carril estaba protegida por fuerzas militares, cuya situación no debemos decir. Es posible que hoy circulen nuevamente los trenes.

De Castellón, a donde no había llegado el general Pavia, nos dan noticia de la dirección que llevaban las columnas de este general, que preparaba una operación importante; pero también en este punto debemos guardar alguna reserva.

D. Alfonso y doña Blanca continuaban ayer mañana en Segorbe.»

En la madrugada del 20 del actual, y en el monte llamado de las Sardas, término de Escator, fué detenido por tres carlistas el conductor de Azaila a Caspe, ocupándole todos los periódicos y cuanta correspondencia oficial contenía el paquete, dejando únicamente 48 cartas particulares, tres de Ultramar, una extranjera y un oficio dirigido al sobrestante de obras públicas.

Recibimos hoy periódicos de Girona, correspondientes al día 13, y cuyas noticias carecen, por lo tanto, de novedad.

En la noche del 22 hicieron una salida los voluntarios de Irún y los miqueletes de guarnición en dicha plaza hacia el barrio de Santa Elena, donde rompieron el fuego a las doce de la noche, causando dos muertos a los carlistas, y varios heridos, sin que hubiera baja alguna por nuestra parte.

Los pueblos que más han sufrido por la inundación del río Segre son Guimera, en donde ha habido 33 muertos, entre ellos el alcalde y sus hijas, hundiéndose 96 casas.

En Barben solo quedan cuatro casas, mas por fortuna no hay que lamentar desgracias personales. En Angolsola ha habido 23 muertos y 3 heridos, de ellos dos soldados. En Vifabresa van recogidos 13 muertos; se han encontrado 8 cadáveres y 14 en Clavavals.

El gobernador de Lérida, después de tomar las oportunas medidas, dejó en Tárrega una comisión de la diputación provincial, ingenieros, arquitectos y demás personas facultativas, auxiliadas del personal necesario para proceder a la limpia de escombros, derribo de edificios ruinosos y demás que sea conveniente practicar.

Segun telegrama recibido hoy el cambio del oro en la Habana estaba a 86 por 100.

Segun noticias adquiridas en los centros oficiales, la facción Cúcala, padre ó hijo, habrá ya sido alcanzada por una división, que estaba muy próxima.

Continúan acudiendo fuerzas carlistas a las Encartaciones, con el objeto de proveerse de

recursos de que carecen los pueblos de Vizcaya.

Se han remitido al Norte cien mil raciones de bacalao y sesenta mil de arroz.

Ha desaparecido de la Silena prusiana el cólera morbo-asático.

La facción Cúcala ha quemado en Monovar el puente y la estación.

Por cartas de Perpiñan se sabe que los carlistas han cometido muchos excesos en Andorra, habiéndose visto la guarnición francesa obligada a tomar parte: este hecho podrá dar lugar a complicaciones... con los carlistas.

La tesorería central ha satisfecho hoy tres millones para gastos de guerra.

Y ayer llegaron a Salvatierra dos batallones vizcaínos en el más completo desorden, y tan merendados, que apenas llegaban a 400 plazas entre los dos.

El intendente diputado carlista Dorronsoro ha impuesto al clero de Guipúzcoa una nueva contribución de 10.000 duros, que habrá de satisfacer del 1.º al 15 de Octubre como lo hizo con los 20.000 anteriores.

El Consejo de Estado, reunido hoy en pleno, ha acordado informar favorablemente la solicitud de prórroga de auxilios pedida por las compañías de ferro carriles.

El mariscal Bazaine ha pedido autorización, como nuestros lectores saben y varios telegramas anuncian, para residir en España. No creemos nosotros que a esta solicitud se le haya contestado con una negativa rotunda; pero el mariscal Bazaine no podría maravillarse en este caso de que también cerca de España se interpusiese alguna reclamación en virtud del tratado de estradicción, fuese cualquiera el resultado que en último término tuviesen las reclamaciones.

BOLSA.

En la cotización oficial de hoy han quedado los valores a los precios siguientes: Renta perpetua al 3 por 100, 41,57 1/2; idem a fin del corriente, 00,00; id. exterior, 00,00; billetes hipotecarios, 99,60; bonos del Tesoro, 43,75; resguardos de la Caja de Depósitos, 00,00; acciones de carreteras, emisión de 1.º de Abril de 1850, 00,00; obligaciones generales por ferro-carriles de 2.000 reales, 20,25; idem nuevas, 20,00; id. de 00,00 reales, 00,00; acciones del Banco de España, 134,00.

Cambios sobre Londres a 90 días fecha, 48,60; sobre Paris, a ocho días vista, 5,07.

ESPECTACULOS.

FUNCIONES PARA MAÑANA.

TEATRO DEL CIRCO.—A las 4 y 1/2.—Función 1.ª de tarde.—Turno 3.º impar.—El desden con el desden.—Las castañeras picadas. A las 8 1/2.—Función 9.ª de abono.—Turno 3.º impar.—Amor, honor y poder.—La campanilla de los apuros.

TEATRO MARTIN.—A las 8 de la tarde.—Lázaro ó el pastor de Florencia.—Baile. A las 8 de la noche.—El padre de la criatura.—Baile.—A las 9.—El secreto en el espejo.—Baile.—A las 10.—Los dos amigos y el dote.—Baile.—A las 11.—Un animal raro.—Baile.

TEATRO ROMEA.—A las 8.—Una noche en Trijuque.—A las 9.—La fuerza de voluntad.—A las 10.—Pidame V. a mi marido.—A las 11.—La epistola de San Pablo.

SALON ESLAVA.—A las 8.—Querer es poder.—A las 9.—Manolito Gazquez.—A las 10.—Como V. quiera.—A las 11.—La gramática.—Baile.

CIRCO DE PRICE (Paseo de Recoletos).—A las 4 1/2 y a las 9.—Grandes funciones de ejercicios equestres y gimnásticos, en los que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

MISCELANEA.

Con el más satisfactorio éxito y un lleno completo inauguró anteayer su temporada el teatro Martin, poniéndose en escena cuatro piezas del repertorio, en las que estuvieron muy acertados los artistas encargados de su interpretación, distinguiéndose las señoras Solís y García y los Sres. Domingo, Venegas y Basta, y en especial este último que caracterizó de una manera notable los tres tipos de las obras encomendadas a su cargo. La primera pareja de baile, señora Moreno, y Sr. Pons, fueron calurosamente aplaudidos en sus bailes francés uno y español el otro.

Una adivinanza dedicada a los futuros matemáticos:

Buscar el medio de añadir dos cifras y colocarlas de manera que reunidas formen un total menor que cuatro.

lady Ana, que poseía en alto grado la sensibilidad de su sexo. Se acercó a Sibila y pasando su brazo alrededor de su esbelta talle le besó en la frente.

—Sibila, ¿quieres que te ame? dijo con la más natural sencillez de una joven; y si te amo me amarás tú?

—Ah, señor! ¿tenéis tantas personas que os amen? Padres, hermanos, todo el mundo, y hasta el mismo sol que reserva para los grandes sus dulces y mejores rayos.

—No, dijo Ana reclamando con celoso interés esta participación en las penas, a la cual pretenden las naturalezas ser sensibles, yo puedo tener disgustos de los que tú no tengas. Te confieso, Sibila, que hay algo, un no sé qué inexplicable que me atrae de una manera extraña hacia ti. El casamiento me ha arrebatado mi única hermana, porque Isabel, desde que se casó, no es ya la misma para mí, y quisiera que tú ocupases su lugar. Cuando para ti llevaré conmigo quitándote del servicio de la reina. ¡Ah! tú amarás a mi madre, porque para amarla es preciso respirar el aire que ella respira. Abrázame, Sibila,

cada sentimiento tomaba proporciones gigantescas; y descomocia toda noción de honor, de reconocimiento y de justicia.

Esta naturaleza de hombre, de un temperamento tan fuerte, es un fenómeno desconocido en los tiempos modernos. Era una de las figuras que pertenecían a las edades primitivas que legaron a la Grecia sus terribles leyendas; revestidas por Ovidio de un fuego sombrío, y que reaparecieron en Italia y en los países septentrionales, enemigo de la civilización análoga en la Edad Media; ¡Civilización extraña!

La juventud de Eduardo IV se parecía a la juventud de un antiguo Quitan ó a la de un Borgia italiano, circulaba la sangre por sus venas parecida a un fuego devorador. Pero lo que le hacia todavía más terrible, la violencia y el ardor de ese temperamento, era su incontinencia en todo, ayudado por el vino, las orgias, el vicio y la disipación, sus mismas virtudes contribuían a arraigar sus vicios. En el poder se volvía sordo a la voz de la prudencia y su razón indomable le enseñaba a despreciar los obstáculos que se oponían a sus deseos.

había más amor que odio en sus miradas; y, ostentando los ojos como si fueran dos grandes abismos, miraba a los otros con una mirada que parecía que los atravesaba.

CAPITULO II.

EL SUEÑO INOCENTE.—EL CRIMEN VELA.

Conversaban así inocentemente las dos jóvenes: lady Ana con su dulce voz y con su sencillez contaba los pensamientos de su imaginación, luego se ayudaron a derredarse, se cogieron las manos y se arrojaron delante de un crucifijo en lo más retirado y oscuro, y rezaron; mas de miedo apagaron la luz y se acostaron. Mientras ellas cuchicheaban muy bajo, y luego cada vez más bajo, hasta dormirse en un inocente sueño, el impuro rey paseaba a grandes pasos en su solitaria cámara, devorado por la fiebre de una súbita, ardiente y desenfrenada pasión de un corazón, en el cual

La temperatura máxima del aire a la sombra fué ayer de 30,3 y la mínima de 14,4.

Segun los partes recibidos en la direccion general de Correos y Telégrafos, ayer llovió en Avila, Cádiz y Valladolid.

Anteanoche tuvimos el gusto de asistir a una deliciosa soirée musical con que obsequió a algunos amigos en su elegante casa de Chamberi el distinguido profesor y reputado editor D. Antonio Romero y Andia.

La parte vocal estuvo excelentemente encomendada a la señorita doña Carmen Ruiz, natural de Sevilla, hija de un profesor de música y discípula de D. Francisco José de Peo; y en verdad que logró hacer los encantos de la concurrencia, obteniendo justos y entusiastas aplausos en las diferentes piezas que cantó, y fueron dos romanzas, una barcarola, una preciosa habanera y el aria de Rosina en el Barbero de Sevilla, en la cual demostró sus principales dotes de agilidad, gracia y buen gusto.

Tiene la señorita Ruiz voz de soprano de hermoso timbre, que así se presta al género apasionado como al ligero; emision espontánea, agilidad natural y correcta; fisonomía movable y expresiva, cual conviene para ayudar a la expresion dramática, y pronunciaciion fácil y clara lo mismo en el idioma italiano que en el español. Podría figurar desde luego en primera línea en el teatro de la Zarzuela; pero su padre prefiere esperar a que el órgano vocal de aquella niña, que apenas cuenta 17 años, adquiera con la edad todo el desarrollo de que es susceptible, para que, al completar su instruccion, pueda dedicarse a la ópera.

Aguramos a la señorita Ruiz un brillante porvenir si, como se nos asegura, la diputacion provincial de Sevilla, que siempre ha demostrado proteccion a sus predilectos hijos, se la presta muy eficaz a esta jóven, para que no se pierdan en la oscuridad tan brillantes y no comunes facultades.

Anteanoche se estrenó con éxito satisfactorio en el teatro de Eslava una comedia en un acto titulada: Querer es poder.

En los sorteos celebrados en la forma prevenida por real orden de 19 de Febrero de 1862 para adjudicar el premio de 625 pesetas concedido a cada una de las huérfanas de militares y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 125 pesetas cada uno asignados a las doncellas acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta capital, han resultado agraciadas la huérfana doña Faustina Garcia Baquero, hija de D. Juan, vecino de la villa de Alcazar de San Juan, y las doncellas Valeriana Alcalde de Antonio, del colegio de la Paz; Catalina Gil de Asensio, de id.; Melitona Lorenzo Jimenez de Ramiro, de id.; Maria Paula del Fresno de José, del Hospicio; Vicenta Raimunda Vazquez de Manuel, de id.

El próximo lunes tendrá efecto el casamiento del hermano del señor marqués de Campo Sagrado con la señora marquesa de Tejada, hija de los condes de Torrejon.

De las noticias que hemos podido adquirir sobre el suicidio intentado anteayer en el palacio de justicia por el secretario del decanato de jueces de primera instancia, Sr. Cámara, resulta que habia dirigido una carta al presidente de esta audiencia, D. Emilio Bravo, dándole cuenta de su propósito y de los móviles que le impulsaban para ponerle en práctica; pero por pronto que el Sr. Bravo accedió para impedir la desgracia que se le anunciaba, esta habia tenido lugar en parte, hallándose en su casa y en el estado a que su desesperacion le habia conducido.

En el acto de presentarse el Sr. Bravo le reconoció el herido, que se afectó mucho a la vista del presidente de la audiencia, pidiéndole perdon, así como a su familia, por el arrebato que le habia llevado hasta el extremo de atentar contra su vida, idea que manifestó le mortificaba más que sus padecimientos físicos.

El Sr. Bravo procuró tranquilizarle, dirigiéndole frases afectuosas y haciéndole la reflexion de que todos estamos sujetos a un momento de perturbacion intelectual, que puede

arrastrarnos aun a más deplorables arrebatos. Parece inútil añadir que nada se ha traslucido acerca de las causas que movieron al señor Cámara a atentar contra su vida, y que son un secreto conocido únicamente por el presidente de la audiencia de este territorio.

Un cura de la alta California ha hecho llegar a manos del Papa, por conducto del cardenal Franchi, prefecto de la propaganda, la fotografia de un indio que vive todavía y cuenta la fabulosa edad de 123 años. Al pie de la fotografia se leen estas palabras, escritas en castellano por el mismo indio: «Yo, Justiniano Róxas, de 123 años, desee al Santísimo Papa muchos años de vida.»

Van regresando a Madrid muchas personas de sus expediciones de verano. Estos últimos dias lo han verificado los señores condes de Llobregat y D. Bernabé Morcillo, duque de Frias, marqueses de San Carlos, de Manzanedo y de Claramonte, brigadier Ari y director de la Casa de la moneda.

Entre los establecimientos fabriles que merecen llamar la atencion pública en Madrid, uno de ellos es la fábrica de calzado que tiene establecida en la calle de Isabel la Católica don Beltran Aldebo. Segun la curiosa Memoria que acerca de dicho establecimiento acaba de publicarse, éste se divide en cuatro departamentos.

En el primero multitud de obreras cosen a máquina con una rapidez asombrosa. Dedicase el segundo al cortado y preparado, con diseños y plantillas metálicas. El tercero sirve para la construccion de tacones de una sola pieza, invento debido al Sr. Aldebo. En el cuarto se ven varias máquinas con aplicacion al corte de suelas, que se baten en cilindros; y últimamente, en el interior del establecimiento están las salas de preparacion y direccion de remates del corte, que despues se entrega a los operarios, que, como antes hemos dicho, trabajan en sus casas.

En esta fábrica los materiales que se emplean todos son de lo mejor que hasta el dia se conoce, procedentes las suelas, becerros, de lustre, castores, paños, tirantes, lienzos, cintas, pasamanerías y sedas de España; charoles, chagres

nes, satenes, botones, romates y otros adornos de Francia; becerro mate y pieles de vaca de Alemania; los charoles de Inglaterra, y de Suiza las gomas.

Se construyen pares de botinas al año. Para caballero..... 150.000 Idem de señora..... 30.000 Idem de niños..... 20.000

El presupuesto anual destinado al personal, entretenimiento, material, direccion y administracion, asciende a la importante suma de reales vellón 2.915.000. Este presupuesto, como se ve, es sumamente económico, debido a lo bien montado que se halla el establecimiento y a que lo dirige el mismo propietario e interesado.

Los precios del calzado son muy variados, encontrándose desde 34 a 60 rs. para caballero; 20 a 50 las de señora, y 15 a 34 el de los niños. Es de advertir que no se hace mención de las zapatillas, que son sumamente baratas, ni del calzado de badana, que por sus malos resultados no se construye.

El Sr. Aldebo, inspirado en sus largos estudios, se propone un sin número de mejoras que redunden en beneficio de los operarios, tan luego realice un viaje por el extranjero que tiene proyectado, para conocer por sí mismo cuantos adelantos se hayan hecho desde su última excursion.

Podemos manifestar a los aficionados y a cuantas personas se interesan por la suerte del diestro hermosilla, herido en la última corrida, que este, aun cuando de alguna gravedad, sigue adelantando en su curacion; habiéndosele levantado ayer el apósito.

Al celebrarse un matrimonio, dos amigos del novio hacian las observaciones siguientes:

—¿Sabes que la novia no tiene nada de bonita? dijo el uno.

—Pero es rica, contestó el otro.

—¿Crees tú, replicó el primero, que este sea un matrimonio de razon, o un matrimonio de inclinacion?

—Lo uno y lo otro, contestó el segundo. Si lo miras por el lado de la figura, es un matrimon

monio de razon; si por el lado del dinero, de inclinacion.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA. San Cosme y San Damian, mártires. Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde continúa la novena de Nuestra Señora de las Mercedes; a las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Manuel Yagüe, y por la tarde en los ejercicios otro sermón bñador, terminando con letania, salve y reserva.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud dará principio la novena (que anualmente se consagra a su divino titular; a las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Miguel Martínez Sanz, y por la tarde comenzarán los ejercicios a las cinco y media con la estacion, rosario y sermón, que predicará D. Jaime Cardona, terminando con el Santo Dios y la reserva de su Divina Majestad, que estará de manifiesto.

En las parroquias habrá misa mayor y por la tarde ejercicios con sermón en las Arrepentidas, San Antonio del Prado y en el Caballero de Gracia.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán ó la de los Temporales en San Ildefonso.

SANTOS DEL DIA. San Wenceslao, Santa Eustaquia y el Beato Simon de Rojas. CELTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en San Justo, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde a las cuatro y media solemnes vísperas del Arcángel San Miguel. Despues de reservar se practicarán los ejercicios de la novena de Santa Filomena, siendo orador D. José Viglier.

VISITA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastián, la del Favor en San Millán ó la del lienar en Santa Catalina de los Donados.

MADRID: 1874.—Imp. de los Sres. Rojas y Tudéscaz, 34, principal.

SECCION DE ANUNCIOS.

PARA MANILA.

Línea de vapores españoles de Olano Larrinaga y compañía.

Table with shipping schedules: AUREORA, LEON, IRURAC-BAT, BUENAVENTURA, EMILIANO. Columns include dates, tonnage, and captains.

Esta empresa despachará cada 40 dias uno de estos vapores de los puertos de Cádiz y Barcelona; todos ellos son nuevos y construidos expresamente para esta carrera, con cámaras espléndidas, muy ventiladas, y camarita independiente para señoras y familias.

IRURAC-BAT.

Saldrá el 15 de Octubre de Cádiz y el 20 de Barcelona. Para más informes acódate al paseo de Recoletos, 10, bajo, y a sus consignatarios en Barcelona, señores Galope y compañía, y en Cádiz D. Manuel A. de Amusstegui. (30-D.)

OBRA INTERESANTE.

EL GUIA PRACTICO EN LA ENSEÑANZA

GRAMÁTICA DE LA ACADEMIA

por el maestro normal

DON JOSÉ RUIZ MEDIAVILLA Y PIÑOL.

Véndese en casa del autor, calle de la Madera Alta, núm. 34, pral.; en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Rosado, Cafes, 3, y en la administracion de este periódico. Precios.—Madrid, 12 rs. ejemplar en rústica. Provincias: 12 ó 13 rs., si se remite por el correo.

Extraño 20, y Ultramar, 26 rs. Las cuatro partes de EL GUIA, que se expenden tambien separadamente, 3, 5, 4, y 2 rs. la primera, segunda, tercera y cuarta parte respectivamente. Los pedidos hechos al autor tendrán la ventaja de un 5 por 100 desde 10 a 50 ejemplares, y un 10 desde 50 en adelante. No se servirán pedidos sino en vista de letras de fácil cobro. No se responde de extravíos.

PEPITA JIMENEZ,

por DON JUAN VALERA

Esta novela se halla de venta al precio de 10 rs. la edicion de lujo y 6 la económica, en la administracion de La Revista de España y en las principales librerías de Madrid.

LOS VASCONGADOS,

su país, su lengua y el Príncipe L. L. Bonaparte, etc.

Véndese a 6 pesetas en esta Administracion de EL GOBIERNO y en las de La Guirnalda y Episodios Nacionales. Los pedidos se harán a D. M. de Cámara, Barco, 2, duplicado, Madrid.

VIASJE CRITICO ALREDEDOR DE LA PUERTA DEL SOL. M. OSSORO Y BERNARD. Gaceta bibliográfica de artículos españoles del siglo XIX; con tomos en 4º mayor 50 reales en Madrid y 60 en provincias. Cortes a un año sobre la economia política y artesales. Boletín de la Comision de las Cortes y literarias. Artesales. Las pedidas directamente al autor.

EL AIRE, EL AGUA Y LAS PLANTAS por D. Lino Peñuelas y Tornos.

Obra premiada con la medalla de Progreso en la Exposicion Universal de Viena. Se vende al precio de 4 pesetas en las librerías de Murillo, Durán, Bailli-Baylliere y otras.

LOS DOS MUNDOS, FABRICA DE CHOCOLATES. De 4, 5, 6, 7, 8, 10 hasta 20 rs. libra. Chocolates superiores de familias, 4, 5 y 6 rs. libra.

Napolitanas de chocolate, bombones, castañas y otros caprichos a la crema y vainilla, a 12, 16, 20 y 24 rs. libra. Cafés de todas clases, en crudo, tostado y molido, sin evaporacion, en paquetes de 4, 8 y 16 onzas. Tapioca, sagú, sopa de yerbas, purés y pastas finas. Abundante surtido en galletas inglesas frescas, almidon inglés con brillo y otros varios géneros. Su remite a provincias.

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. LINEA TRASATLANTICA PARA PUERTO RICO Y LA HABANA. LINEA DEL LITORAL EN COMBINACION CON LAS SALIDAS TRASATLANTICAS. AGENTES: Cádiz, A. Lopez y Cia.; Barcelona, D. Ripoll y C.; Santander, Perez y Garofa; Coruña, Da Guarda; Valencia, Dar y C.; Alicante, Facs hermanos y C.; Madrid, Julian Moreno, Alcaiz, 28. (7-D.)

DICCIONARIO Geográfico, Histórico, Estadístico, Arqueológico, Artístico, Industrial, Político, Bibliográfico y Biográfico de España y sus posesiones de Ultramar, POR D. FRANCISCO J. MOYA Y D. AGUSTIN M. DE LA CUADRA, ABOGADOS. La publicacion se hará por cuadernos de treinta y dos páginas, a dos columnas, en cuarto mayor y letra del cuerpo ocho. Se repartirán tres ó cuatro mensualments. El precio de cada uno será 3 rs. en toda España y 4 en Ultramar, y siempre ha de estar adelantado el importe de uno cuando menos. A los señores libreros y comisionistas se les otorgará una rebaja convencional en relacion al número de ejemplares que pidieren, pero entendiéndose que tambien han de anticipar el valor de un cuaderno. La suscripcion habrá de hacerse necesariamente a toda la obra. Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador del Diccionario, en Sevilla, calle de Tarifa, número 4; y los pagos se harán en efectivo, ó por libranzas de fácil cobro. Terminada la obra, su precio se aumentará. Pueden admitir suscripciones todas las librerías de España y Ultramar.

AGUA CIRCASIANA UNICA USADA POR TODAS LAS FAMILIAS REALES Y NOBLEZA DE EUROPA. 48 AÑOS DE ÉXITO EN TODO EL MUNDO. 379.000 atestados, incluidos los de varias personas de las familias reales de Inglaterra, Francia, Rusia, Alemania, Bélgica, Holanda, Italia, España y Suecia.—Venta de ocho millones de frascos por año, analizada y aprobada por trescientos químicos elementales de todos los países.—Opiniones las más favorables de 720 periódicos importantes. EL AGUA CIRCASIANA es la única infalible para restituir el cabello blanco su color primitivo desde el claro rubio hasta el negro azabache. NO ES UNA TINTURA. Hace desaparecer en tres dias la caspa de la cabeza. Devuelve a todo el cabello enfermo la belleza y fuerza de la juventud, evitando rápidamente su caída; hace crecer el cabello, dando a los tubos capilares la fuerza y vigor juvenil; en la composicion de este preparado no entra materia alguna nociva a la salud. Todos los frascos y cajas llevan nuestra firma y marca de fábrica. P. P. HERRINES, etc., C. Depósito general para toda la Europa, Plaza de D. Pedro, 60 y 61, Lisboa. Madrid, Borrel hermanos, Puerta del Sol, 5.

16 ca y tan dispuesta, á apoyarse en un brazo amigo, era todavía más viva esta necesidad de expansion que en otras; así que la hemos visto buscar á Isabel para hacerla su confidente; pero desde las primeras palabras no habia encontrado en esta mujer, tan poco accesible a los tiernos sentimientos, más que desden, y á poco de esto, despues de la visita de Eduardo á Middlehan, la duquesa de Clarence se habia encerrado en su imperioso egoismo y en su ambicion descontenta, que la tímida Ana no se habia atrevido á decirle una palabra de sus secretos. Esta visita á la corte, ese cambio en que veia todo nuevo y tan extraño para ella, este alejamiento de todas sus antiguas afecciones, habian hecho nacer en ella ese deseo de aislamiento tan sensible para los que la se vera experiencia del mundo real no los ha aun habituado á la suerte de los demás. Así que con esta sensibilidad exagerada y algo malo de su carácter, y no escuchando más que las inspiraciones de su corazón, se echó sin vacilar en los brazos de esta bondadosa amiga que de pronto se le apareció.

17 Encontraba en ella una persona de su edad que habia conocido el sufrimiento, y cuyos ojos y cuya voz la encantaban; una persona que no seria severa para oír sus confidencias insensatas; una persona sobre todo en que se asociaba á sus más vivos recuerdos, su principe muy amado, y que debia tener muchas cosas que contar del tiempo en que el pobre desterrado era el heredero de un rey. A la idea de que habia encontrado un sér en el seno del cual podria entregar su alma, en su sensibilidad de niña lloraba de alegría, era dichosa al encontrar una amiga ya mujer, ella que era aun medio niña y que se unia á tal compañera. —¡Ah, Sibila! dijo con voz muy baja, no me dejes esta noche. Este lugar extraño me da miedo, y las figuras de la tapicería me parecen tan grandes que, creo ver espectros; ¡y luego dicen que la vieja torre está acompañada! Quédate, Sibila. Sibila se quedó.

18 Tal era el retrato de Eduardo, falso y astuto como el tigre, que se agacha para saltar mejor sobre su presa cuando menos se piensa. Si se le descubria la audacia reemplazaba su astucia, y entonces la fiera confiada á sus garras y á su corazón intrépido podia engañar á más de diez mil enemigos. Además de todas estas cualidades de Eduardo se le juntaba ese carácter ligero é inconsecuente inherente á su juventud. Así que lo hemos visto moñarse del poder de Warwick, burlarse de los barones y del pueblo, cuando otro principe que hubiese tenido más talento que él hubiese temblado solo á la idea de sublevar esas dos clases poderosas contra un trono todavía sin raíces. Eduardo fué osado, se diria que queria provocar el peligro para dar á su espíritu el placer de arrostrarlo ó á su nerbudo brazo el placer de vencerlo. Como todo su sér necesitaba sobresoitarse, ya no le quedaba más al bello monarca, al voluptuoso Eduardo, ya cansado de placeres, que la esperanza de satisfacer criminales deseos. Habia en su palacio multitud de mujeres que superaban á Ana en hermosura, y sabia

19 mismo, en medio de esta nueva córte no olvidais al principe Eduardo de Lancaster. ¡Oh! confío hallar un momento que pueda hablar con vos de este tiempo que ya no vuelve. Pero se comprende que despues de haber pasado vuestra infancia en la corte de Margarita hayais tenido más tarde tan buena acogida por Elisabeta? —La concupiscencia y el poder necesitaban de la ciencia de mi padre; mi padre es un sábio y de buen nacimiento, pero ha perdido toda su fortuna y tiene que dedicarse á trabajar. Yo era dama de la duquesa de Bedford; pero cuando la duquesa dejó la corte, y habiendo retenido el rey á mi padre á su servicio, su esposa quiso tambien admitirme entre sus damas de honor. Felizmente á que vivo con mi padre, de lo contrario nadie podria cuidarle. —¿Sois vos, pues, su única hija? ¿Debe quereros muchísimo? —Si; pero no me quiere tanto como yo le quiero á él; vive separado del mundo, y despues de todo, ¡hay cosa mejor que amar y ser amado? Esta respuesta conmovió vivamente á

13